

# Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 4 au 10 juin 2022

## **Journaux consultés :**

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac



7 juin 2022 3h00 / Mis à jour à 4h01

## Programmes pédagogiques particuliers: vers une accessibilité universelle?



SABRINA LAVOIE  
La Tribune

**Québec paiera la facture des élèves inscrits dans un programme pédagogique particulier jusqu'à concurrence de 200\$. Une mesure bien accueillie qui soulève néanmoins quelques questionnements entourant la notion d'accessibilité.**

À l'école secondaire du Triolet à Sherbrooke, par exemple, c'est près de 1500 élèves en programme sports-études ou en programme de santé globale qui pourront bénéficier de cet allègement financier. En contrepartie, 667 élèves inscrits au programme régulier et 201 élèves nécessitant de l'adaptation scolaire ne seront pas concernés par cette enveloppe budgétaire qui totalise 29,5 M\$.

«Toutes les mesures qui permettent plus d'accessibilité aux jeunes dans des programmes qui les engagent à l'école sont une bonne nouvelle», indique d'emblée Sylvain Racette, directeur général du Centre de services scolaire de la Région-de-Sherbrooke (CSSRS). «Je pense que c'est important que tous les élèves en fonction de leur profil se réalise autrement que par les études.»

Difficile toutefois pour le moment de savoir comment l'augmentation de l'offre de programmes pédagogiques particuliers attendue par le ministre de l'Éducation se reflétera dans les écoles de la région. «Il s'agit d'un bon incitatif. Des programmes vont probablement se réfléchir dès les prochains jours», avance M. Racette.

## **Mixité sociale**

Le président du Syndicat de l'enseignement de l'Estrie (SEE), Richard Bergevin, voit lui aussi d'un bon œil cette récente annonce. «On est toujours favorable aux investissements en éducation, d'autant plus que celle-ci facilitera l'accès des jeunes plus défavorisés à certains programmes pédagogiques particuliers.»

Tout comme la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ), M. Bergevin se questionne toutefois quant au modèle de sélection des élèves qui varie d'une école et d'un programme à l'autre. «Les programmes où les élèves ont tous d'excellentes notes et passent la majorité de leur temps ensemble ne favorisent pas la mixité sociale. Ça crée une ségrégation entre les jeunes en fonction de leur statut social.»

Or, selon plusieurs études, la mixité sociale favoriserait la réussite éducative, selon M. Bergevin. «Le concept actuel est contre-intuitif. Il faudrait rendre les programmes réellement plus accessibles ou du moins réfléchir à de nouveaux programmes qui tiendraient compte des élèves pour qui il est impossible de réduire le temps d'apprentissage dans l'horaire. Il y a moyen de jumeler la mixité et le temps d'apprentissage», croit celui qui aurait par ailleurs souhaité que cette nouvelle mesure financière s'étende aux élèves du primaire, notamment en programme de Santé globale ou encore en concentration artistique.

La directrice générale de la Fédération des éducateurs et éducatrices physiques du Québec, Véronique Marchand, questionne elle aussi le modèle actuel des programmes pédagogiques particuliers. «L'annonce d'aujourd'hui amoindrit une barrière d'accessibilité, mais est-ce que c'est suffisant? Certainement pas, exprime-t-elle. Les conseils d'établissement des écoles devront réfléchir et développer une offre de programme qui sera inclusive.»

## **Des écoles en exemple**

Des équipes-écoles ont par ailleurs déjà entrepris des actions concrètes, notamment en Estrie. Aux écoles secondaires de La Ruche à Magog, du Tournesol à Windsor ainsi qu'à l'Escale de Val-des-Sources, tous les élèves doivent choisir un profil ou une concentration lors de leur admission.

«Nous remarquons que la participation à un programme particulier contribue positivement à la motivation, l'intérêt et le sentiment d'appartenance de l'élève envers l'école», a pu observer Édith Pelletier, directrice générale du Centre de services scolaire des Sommets (CSSDS).

L'organisation salue ainsi l'annonce de M. Roberge visant à rehausser davantage l'accessibilité à ces programmes afin que chaque école secondaire publique puisse proposer, à terme, au moins un PPP aux élèves.

Le déploiement graduel de cet ajout d'options s'amorcera dès la rentrée scolaire 2023-2024.

# Des jouets usagés auront une deuxième vie auprès d'autres enfants



Des participantes du projet « Parents en action », Juliette Guay-Nolette, Jessika D'Arcy, Rebecca Bard et Jenyfer Grenier-Molleur, posent ici en compagnie de l'agente de projets au CJE Memphrémagog, Manon Paradis (à droite). (Photo gracieuseté)

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerrefletdulac.com

**FAMILLE.** Grâce au projet entrepreneurial « Un trésor oublié », des jeunes femmes de Magog espèrent donner une seconde vie à

des jouets usagés destinés aux enfants d'âge préscolaire et primaire.

Les responsables de cette initiative font partie de la plus récente cohorte du projet Parents en action, piloté par le Carrefour jeunesse-emploi Memphrémagog, en collaboration avec le Centre d'éducation des adultes des Sommets.

Elles sont aussi les gagnantes régionales du Défi OSEntreprendre dans le volet scolaire.

Après avoir conçu elles-mêmes un coffre en bois – principalement avec des matériaux

recyclés – elles ont organisé une collecte de jouets auprès de la population. « Les enfants se tannent parfois rapidement de certains jouets, ce qui devient un trésor oublié pour un autre », fait valoir Jessika D'Arcy, l'une des participantes au projet.

Depuis la fin mai, leur coffre est disponible en tout temps à l'extérieur de la Maison de la famille Memphrémagog, afin que les parents puissent à leur tour profiter de ces « trésors oubliés ».

## Austin recevra 150 000 \$ pour un abri multifonctionnel

**PATRICK TRUDEAU**  
ptrudeau@lerrefletdulac.com

**FINANCEMENT.** La Municipalité d'Austin recevra une subvention de 150 000 \$ de la MRC de Memphrémagog afin de l'aider à défrayer les coûts de construction d'un abri multifonctionnel.

Ce pavillon citoyen abritera différents services municipaux et contribuera à l'ensemble de la communauté.

L'aide financière accordée par le Conseil de la MRC de Memphrémagog s'inscrit dans le cadre de sa « Politique de soutien aux projets structurants pour améliorer les milieux de vie ».

Ce programme est disponible grâce au Fonds régions et ruralité du ministère des Affaires municipales et de l'Habitation.

En plus de la subvention à Austin, le programme de 2022 offrira 30 850 \$ à la

Municipalité de Sainte-Catherine-de-Hatley, afin de mettre en place une infrastructure permanente pour le Marché des collines.

Enfin, l'organisme Marché local de Stanstead recevra un montant de 13 000 \$ afin d'implanter un jardin scolaire-communautaire (Jardin Sunnyside) pour les citoyens de Stanstead et Ogden.

« Tous les projets sélectionnés lors de ce cycle d'analyse sont tournés vers l'échange citoyen, pour offrir à la population des infrastructures et des activités rassembleuses. Nous sommes heureux de soutenir des initiatives qui favorisent l'interaction, comme les marchés publics de proximité, qui sont essentiels pour privilégier l'achat local et créer des liens avec nos agriculteurs », a fait valoir le président du comité de Fonds régions et ruralité de la MRC de Memphrémagog, Pierre Martineau.

**LES ENTREPRISES MARANO**

**INDUSTRIEL-COMMERCIAL**  
LAVAGE À PRESSION EAU CHAUDE - SERVICE NACELLE

- CAMION	- GRAFFITI	- VITRE	- LAVAGE INTÉRIEUR
- BÂTIMENT	- ASPHALTE	- MAISON	
- ENSEIGNE	- PAVÉ-UNI	- CIMENT	

Avant

Après

**ESTIMATION GRATUITE**

*7 jours / 7*

**MARANOINC.COM**

LE REFLET DU LAC - www.lerrefletdulac.com - Le 8 juin 2022 - 17

À LOUER

**3 1/2 et 5 1/2**

**LOGEMENTS LUXUEUX**

à partir de **1600\$** /mois

- Immense balcon couvert avec chauffage radiant
- Comptoir de Quartz
- Stores dans les fenêtres
- Climatiseur
- Aspirateur central
- Support pour kayak

VIVEZ EN PLEINE NATURE AU CŒUR DE LA VILLE ! VUE ET ACCÈS DIRECT À LA RIVIÈRE MAGOG

1597 À 1611 RUE CALYPSO, MAGOG  
DISPONIBLE LE 1 SEPTEMBRE 2022

819 679-5904

# FESTIVOIX

30 JUIN AU 10 JUILLET 2022 TROIS-RIVIÈRES

NOFX • SIMPLE PLAN  
 LES COWBOYS FRINGANTS  
 LAGWAGON • FACE TO FACE  
 FOUKI • KORIASS • SOULDIA  
 VINCENT VALLIÈRES  
 LOUIS-JEAN CORMIER  
 2FRÈRES  
 GREGORY CHARLES  
 ROCH VOISINE • QW4RTZ  
 ET PLUSIEURS AUTRES !

BILLETTS À PARTIR DE 39\$

FESTIVOIX.COM



Les joueurs des Cantonniers auront la chance de parader avec la Coupe Jimmy-Ferrari devant leurs partisans. (Photo Le Reflet du Lac - Archives/Patrick Trudeau)

## Le défilé des Cantonniers aura lieu le 18 juin

**PATRICK TRUDEAU**  
 ptrudeau@lerefletdulac.com

**PARADE.** Les partisans des Cantonniers auront finalement la chance d'acclamer une dernière fois leurs champions lors d'un défilé au centre-ville de Magog le 18 juin prochain.

La parade s'amorcera à 11 h, face à la Cantine du Lac, et traversera les rues Principale Ouest et Est pour se terminer à l'aréna de Magog.

À cet endroit, les amateurs qui le désirent pourront se faire photographier avec les joueurs.

Comme ce fut le cas en 2018 et 2019, c'est sur une patinoire adverse (celle de Lévis) que les Cantonniers ont remporté la Coupe Jimmy-Ferrari, le 22 avril dernier, si bien qu'ils n'ont pas eu la chance de soulever le précieux trophée devant leurs partisans.

Pour une troisième saison consécutive, ils sont aussi vice-champions canadiens après

avoir remporté la médaille d'argent lors de la Coupe Telus le 22 mai à Okotoks, en Alberta.

### AUCUN HONNEUR AU GALA

Par ailleurs, mentionnons que les Cantonniers sont ressortis bredouilles du Gala des champions de la Ligue M18 AAA, qui avait lieu samedi dernier en mode virtuel.

Deuxièmes au classement général en saison régulière et champions des séries éliminatoires, les Magogois étaient tout de même finalistes dans quelques catégories, dont celle d'organisation de l'année et celle de l'entraîneur de l'année (Stéphane Robidas). Ces deux prix ont toutefois été attribués aux Chevaliers de Lévis.

Christian Lord (administrateur de l'année), Louka Cloutier (meilleur espoir parmi les gardiens) et Raoul Boilard (meilleures performances hors glace et sur glace) étaient aussi parmi les trois nommés de leur département.

## Jacob LeBlanc s'illustre dans le midget espoir

**PATRICK TRUDEAU**  
 ptrudeau@lerefletdulac.com

**HONNEUR.** Le gardien de but magogois Jacob LeBlanc a clôturé sa saison de hockey de brillante façon en recevant le prix du joueur étudiant par excellence de la catégorie M17, lors du Gala de la Ligue de hockey d'excellence du Québec, qui se tenait le 18 mai dernier.

Jeune homme rigoureux, autant sur glace que hors glace, Jacob a porté les couleurs des Harfangs du Triolet midget espoir la saison dernière, sous les ordres de Samuel Collard.

Il a aussi été appelé comme gardien réserviste pour les Cantonniers M18 AAA durant la saison régulière.

Il sera d'ailleurs l'un des portiers invités au prochain camp d'entraînement de la formation magogoise, lui qui, techniquement, est éligible pour deux autres saisons dans la Ligue M18 AAA du Québec.



La saison de Jacob LeBlanc a pris fin avec le titre de joueur étudiant par excellence au Québec dans la catégorie M17.

(Photo gracieuse - grantslimeonphoto.com)



« TOP 10 STADES ET CENTRES  
SPORTIFS AU MONDE »  
- Dezeen, Royaume-Uni

Chez nous,  
on respire le bonheur.  
**SUBARU SHERBROOKE**

**OUTBACK 2022**  
819 564-1600  
WWW.SUBARUSHERBROOKE.COM

## Gala Méritas de La Ruche: l'année de Mahée et de Maeva

Le 10 juin 2022 – Modifié à 8 h 15 min le 12 juin 2022

Par Dany Jacques



2022 est l'année de Mahée Bédard et de Maeva Giroux à La Ruche. (Photo : Le Reflet du Lac - Dany Jacques)

**ÉDUCATION.** Les grands honneurs du Gala Méritas 2022 de La Ruche, qui se déroulait jeudi soir, ont été décernés à Mahée Bédard et Maeva Giroux.

Mahée est repartie avec le prix des Services, tandis que Maeva s'est vu remettre le prix Bourdon.

Maeva Giroux est la récipiendaire du prestigieux prix Bourdon. Cette distinction rend hommage à l'élève s'étant illustrée sur les plans scolaire et parascolaire, tout en obtenant des résultats exemplaires. Son engagement a même contribué au rayonnement de l'établissement dans plusieurs domaines.

Selon l'enseignant Patrick Cantin, ce prix couronne cinq années de succès et un être d'exception. «Elle est intelligente, curieuse, talentueuse, douce, humaine et appliquée, a-t-il résumé. À mes yeux, elle est parfaite.»

Mahée Bédard est définie comme une élève au grand cœur, déterminée et engagée dans 1001 projets. La Ruche a mis en lumière sa volonté de toujours faire sa part en participant notamment au comité environnement, du bal et de l'album des finissants. Elle a aussi siégé sur les conseils étudiants et d'établissement, en plus de collaborer à la confection des paniers de Noël. Son apport à la communauté scolaire est considéré comme un legs de son passage et, elle, comme un modèle à suivre.

Plusieurs autres honneurs ont été remis pendant la soirée pour récompenser le travail, les efforts et l'engagement des élèves pendant l'année scolaire.

Cassandra Perreault et Louis-Joseph Sanscartier ont notamment mérité le Prix de l'Assemblée nationale pour leur moyenne en français la plus élevée.

La Médaille du Lieutenant-gouverneur pour la jeunesse a été décernée à Étienne Meunier. Par ailleurs, Zoé Jubinville (finissante de 2021) a été honorée pour l'ensemble de ses notes pendant ses deux dernières années au secondaire, ayant eu une moyenne de 93,63%. On lui a remis le prix du Gouverneur général.

D'autres remarquables résultats académiques ont été récompensés par des Ruches d'excellence. Ce titre honore les meilleures notes et moyennes générales toutes matières confondues. Les lauréats pour chacune des secondaires sont Alice Renaud (95%), Marie Vallières (94,89%), Sarah-Kim D'anjou (94%), Julien Thibault (94,13%) et Felicya Lajoie-Jacob (95,57%).

Camille Stoycheff et Lily-Rose Vallières ont retenu l'attention dans la catégorie Alliance Sports.

Notons également des mentions artistiques à Evans St-Laurent et Dayna Alexandre (prix Sonia Vachon).





**CANAM**  
Immigration a division of CAIDG inc.

**New York Immigration**  
LAW GROUP, PLLC

**OFFRE D'EMPLOIS** [canamimmigration.com](http://canamimmigration.com)